

El Luchador

Toda Correspondencia:
Alfonso el Sabio, 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes..	Pesetas.	1'00
Fuera de la población, trimestre.	"	4'00
Número atrasado.	"	0'25

DIARIO REPUBLICANO

Anuncios y Noticias

á precios convencionales

Número suelto, 5 céntimos.

Año I

Alicante,

Jueves 13 de Marzo de 1913

Núm. 45

El fracaso de la política burguesa

La política burguesa se ha venido haciendo cada día más proteccionista encareciendo el consumo y haciendo precaria la vida de las multitudes.

La nobleza plutocrática surgida del seno de la burguesía, con el pretexto de la protección nacional, busca mercados y colonias en donde vender sus productos industriales y sino los encuentra los abre á cañonazos, ya bajo la forma del protectorado, ya echando á piques otros acorazados de más débil blindaje. Y para hacer esta política egoísta y de agresividad que solo redundará en beneficio de unos cuantos grandes industriales, se cubren de aspilleras y cañones las fronteras y los ciudadanos todos con el fusil amartillado se aprestan á descargarlo (sobre quien? sobre un enemigo? no; todos los pueblos son hermanos, y sus intereses son recíprocos: cada hombre que muere sube el precio del pan; en la vida de cada semejante hay una producción de trigo y alegría. Esta clase directora nos demuestra que su finalidad como gobierno, es la guerra con los demás pueblos, y que la paz creada á la sombra de ella es tan desastrosa como la misma guerra.

Diríase que hay una ley providencial que niega inteligencia y suma en las tinieblas á la fuerza directora de las instituciones y gerarquías sociales llamadas á desaparecer y de esta suerte lo que debiera ser despacho y al compás del andar de los tiempos, se precipita y derrumba con lamentable estrepito de toda clase de intereses.

Por que sin ningún género de duda, lo evolución, que es el procedimiento que la Naturaleza persigue para todas sus transformaciones, jamás se realiza completamente en las sociedades humanas. En estas el proceso evolutivo sirve de preparación al salto revolucionario que conomiza la Naturaleza, pero del que nunca prescinde el hombre. Por esta razón las revoluciones no resultan bien adaptadas jamás; siempre llevan consigo una falta de acomodamiento, que hay que suplir con estrajamientos y presiones que arrancan dolores y protestas.

En esta ocasión faltó la luz á la sociedad capitalista, que es la que actualmente dirige los destinos de los pueblos.

La sociedad burguesa sin un verdadero concepto de la vida del hombre ni de las sociedades humanas; sin comprender el movimiento de perfección que llevamos dentro de nosotros mismos; ciega y desesperada, persevera en la regla de conducta de los demás animales y, afila la garra del aguja y del león para devorar cuanto aliente su codicia, y loca de soberbia, de ambición y de egoísmo, empieza por recluírse dentro de su frontera en donde exalta las nacionalidades y el patriotismo, como si el planeta se hubiera creado para una sola familia, y como si todos no aspirásemos á la vida de la suma cultura fabricada con el esfuerzo de todas las razas y todos los pueblos.

Mal, muy mal hacen los socialistas franceses en levantar escándalos é injurias á su Gobierno, porque contesta con los mismos argumentos á los preparativos militares del Gobierno alemán.

Son mucho más sensatos y prácticos los socialistas alemanes, contestando con una sonrisa irónica á las locas ambiciones de su Kaiser.

Estos comprenden perfectamente que el fracaso y la ruina de la sociedad burguesa, se apresura con los desajustes económicos de sus presupuestos, y con

el espectáculo de convertir á Europa en un campo de batalla y desolación.

Unos y otros, socialistas de Francia y Alemania; socialistas de todo el mundo; debéis decir á grandes voces que no son los pueblos franceses, ni alemanes, ni ingleses, ni rusos, ni austríacos, los que buscan venganzas ni cantar victoria sobre montones de cadáveres.

Debéis decir, que todos los pueblos son hermanos; que la humanidad necesita de todos para prosperar y engrandecer la vida; que lo de *si vis pacem para bellum* es una trampa con que la soberbia y la ambición, los intereses creados y las instituciones que tocan á su término, se coaligan para satisfacer sus egoísmos y precipitar lo que de otra manera vendría con mas lentitud, pero por sus pasos contados.

Jaures despues de oír al Gobierno de Francia proponer el servicio militar por tres años y quinientos millones mas de gasto para el ejército, debió levantarse y con su hermosa palabra, desde allí, desde el corazón de Francia, debió mandar en nombre del pueblo francés un abrazo al pueblo alemán y decirle á este: Estos miles de franceses que van á equipar las armas y esos miles de millones que se gastan en estruendo de guerra; no es odio ni venganza que el pueblo francés pide con su hermano el alemán; el pueblo francés sabe que tenemos que vivir de la mano y que en nuestra unión está la común alegría.

A buen seguro que los socialistas alemanes contestarán, que tampoco es obra del pueblo alemán lo de los doscientos mil hombres y mil millones mas para su ejército, sino locura de su clase directora y de su Emperador en primer lugar.

El pueblo alemán sabe que es su pobre peño el que van á cruzar á balazos y que no es ningún pedazo de pan nuevo el que vendrá á la boca de los humildes por tales procedimientos.

Los alemanes saben que la guerra europea será un atranco en la civilización que detendrá al mundo en su marcha de progreso.

¡Quien mas socialista que el Kaiser! El y nadie mas que él, apresura el triunfo del socialismo en Europa.

La organización militar de los pueblos tal cual hoy la tenemos montada, es un absurdo pero un absurdo insoportable. El desarme ó la guerra, es el dilema de esta situación que quieren que no quieran todas las potestades de la tierra.

El desarme sería la derrota de la actual dirección; de una dirección que nos ha tenido en una angustia permanente, y que ha restado millones de vidas á la producción, y millones de millones al fomento de la riqueza.

Si la guerra viene (que es lo probable, dado el caso extremo á que hemos llegado), pues sucederá que alguien triunfa ó no triunfa nadie. Esto último es fácil que suceda, pues tales deben de ser las plazas fuertes, campos atrincherados y defensas, tales los cañones y explosivos con que las naciones han cubierto sus fronteras, que yo ponga en duda que ningún ejército pueda arrollarlos.

En este caso, sucedería, que el tratado de paz lo firmarían los pueblos mismos con un abrazo en medio del campo de batalla. Y en el caso que uno de los dos bandos triunfa, este no podría imponer la tiranía á Europa entera, el Kaiser mismo, aunque de este fuera la victoria, tendría que ser responsable de los hondos trastornos y gravísimos perjuicios debidos á iniciativas que no debie-

ran consentir ni consentirán en adelante los pueblos.

Yo aconsejo al partido socialista francés que no espante con alaridos revolucionarios al patriotismo de Francia. Este es un sentimiento sano, puesto que lo es de sacrificio. Lo que necesita poner en claro, es ese otro sentimiento de rapazegolismo industrial y mercantil, que no ama ni á los suyos ni á los extraños, y que se tapa y obsurece detras de aquel, para robar á los demás.

Quizas en estos momentos no estamos lejos de la constitución de los Estados Unidos de Europa, que cerrarán con luto un periodo histórico y abrirán otro de más gloria para los hombres.

Monólogo de Hamlet

Ser ó no ser. La alternativa es esta. Si es más dugo sufrir horrenda suerte con los dardos innúmeros que asesta, ó rechazarla como mar funesta y encontrar en su pléyag la muerte. ¿Morir? Dormir. No mas. Y con un sueño pensar que terminó para el nacido la congoja y el ansia y el empeño de escapar al dolor que es nuestro dueño, debe término ser apetecido. Morir. Dormir. ¿Dormir? ¿Sofar acaso! ¡Ah! la rémora ved; duda sombría; pues qué sueños podrán con torvo paso ser los que vengan á la tumba fría, roto del alma el deleznable vaso, suspende la razón. Ahí el motivo que tan largo vivir dá al sufrimiento...

¿Quién soportara como vil cautivo que soporta su cárcel y tormento la sinrazón del despota, del vano el caso, de la ley las dilaciones, de un despreciado amor el mal tirano, del poder las infemas vejaciones y el escarnio brutal que del estulto el verdadero mérito tolera, cuando él mismo, burlando todo insulto, su paz conseguiría, si quisiera, con un mero punzón? ¿Quién soportara cargas que con gemidos y dolores ha de llevar hasta la inútil ara de una vida de estériles sudores, si el recelo de un algo tras la muerte (región de la que nadie ha regresado) no conturbara al ánimo más fuerte, haciéndonos sufrir aquí la suerte antes que penetrar en lo ignorado?

Así nuestra conciencia, así su frío cavilar y sus téticos consejos, el natural matiz de nuestro brío descoloran con pálidos reflejos, y así empresas gigantes, temerarias, el distintivo de su impulso pierden. Mas ¡oh gentil Ofelia! En tus plegarias ¡que todos mis pecados se recuerden!

Traducción de Salvador Sellés

Liberales de entretiem po

Me propongo intervenir energicamente en las politicas de Málaga y Cádiz.

¿Cuando se habren las Cortes? No hablemos de cosas tristes.

(ROMANONES)

Poco y sabroso es lo dicho por el representante genuino del partido liberal dinástico.

Los republicanos han obtenido triunfos electorales en Málaga y Cádiz, y Romanones piensa intervenir energicamente. Sabemos todos lo que esa intervención significa.

Se pretende gobernar con las Cortes cerradas, aún en los momentos que se juega el porvenir de España.

De no resultar tan funesto, sería ries- ble lo que ocurre con los titulados liberales y demócratas.

Llámanse progresivos, y los *requetés* jaimistas gozan de toda clase de mimos y consideraciones; aumentan los frailes; se teme al Vaticano, y concejals demócratas (?) asisten á rogativas para que *Uueva*. Se alían con los tradicionalistas, defensores del pasado, y combaten sa- fundamente á los republicanos, campeones del porvenir. Han celebrado elecciones municipales con la ley marcial declarada, colocando cañones en las calles, prohibiendo mítines y hasta reuniones de comités electorales.

Son los padres de la ley de Jurisdicciones y los engendradores de una reaccionaria ley sobre difamación, que abortó. Tienen en su historia el bochoroso tratado de París. Han clausurado círculos políticos y sociales, suspendido diarios, encarcelado periodistas. Son los autores de un ley de huelgas en que se procura someter al obrero negándole derechos, militarizándolo para sugetarlo á una inflexible disciplina.

El pueblo español pide escuelas, y le dan escuadras; pide caminos, pantanos y canales, y se le dice que es preciso construirlos primeramente á los rifeños; pide trabajo para evitar la emigración, y se le contesta con subvenciones á la Transatlántica; pide reformas progresivas, y se le concede la inútil ley del candado.

¿Dónde está la liberalidad y dónde la democracia de esos hombres?

Próximamente aparecerá

CARLOS,

la invitación y los convencionalismos

Novela de Rafael Alemany y Vidal

El mitin en el centro de Sociedades Obreras

El doctor Queraltó

De verdadera trascendencia fué el mitin celebrado en el Centro de Sociedades Obreras de la Avenida de Zorrilla. Una vez más se ha demostrado la imperiosa necesidad de llevar una campaña de agitación por todos los rincones de España para que despierten algunas inteligencias que se hallan adormecidas por el peso abrumador del idiotismo.

El doctor Queraltó es un hombre recio, vigoroso, adiestrado y dispuesto á las grandes luchas de la vida. Sus apóstrofes son consecuencias de la dignidad, herida en lo que más tiene de sagrado, en el deber profesional. Por eso tuvo muchísima razón al manifestar (que él no engañaba á nadie y no suplicaba por lo tanto que le ayudaran en la empresa que él mismo se había impuesto; pues le dictaba su conciencia que diera á conocer lo estúpido de una sociedad entera, mas atenta á la vida ideal que á la positiva. No estaba dispuesto á consentir, que con el manto de la ciencia, hipócritamente se llevaran algunos elementos reaccionarios los más miserables procedimientos y hechos más monstruosos: inculcar doctrinas á seres enfermos y que están en pugna con el honor de la ciencia contemporánea.

Pero grandes fueron tambien sus entusiasmos al observar como el pueblo capacitado se ponía al lado de la Verdad y la Justicia despreciando lo ruin y canallesco, por que comprendieron también que la ciencia es una función fisiológica, reproductora, que nos impone verificación nuestra madre la Naturaleza, para poder contemplar las bellezas de los trabajos conscientes; por eso nos pa-

reció ver en la peroración del Dr. Queraltó al hombre agobiado por los moldes estrechos que impone el fanatismo, saliendo á la plaza pública á respirar aires de Libertad, sacudiendo el oprobio é indicando campos científicos más fructíferos, donde se fortalezcan los aparatos fisiológicos, creando hombre fuertes y dispuestos á las grandes campañas á que están llamadas á realizar las presentes generaciones.

¿Quien duda que el Dr. Queraltó sintió más que nosotros y con más intensidad y vehemencia el amor á la Libertad si se encarificó de nuestra tierra por su diaphanidad en la atmósfera, su esplendente Sol y su playa tranquila y nos dijo que éramos los más ricos? Es una verdad de las más grandes. En Alicante no puede imperar la reacción porque nuestro Sol es el que nos señala la lucha contra ella que representa el obscurantismo. Será romántico esto, pero pudo muy bien luego abordar el problema de la tuberculosis atendiendo á todos estos principios que son consecuencias lógicas de las miserias que invaden nuestro organismo. ¿Porqué hemos de permanecer en este estado de imbecilidad? ¿No tenemos ni siquiera energías para repeler la invasión de un germen que tantos estragos produce en la sociedad moderna? Sabemos las causas que obligan á que se desarrolle este germen ¿y por qué permanecemos en el estado entero? Se comprende que aquellos que llevan una vida de crápula sean merecedores de esta enfermedad; pero el obrero que verifica un derroche de energías y su trabajo no obtiene las recompensas debidas, tiene derecho á rebelarse y pedir lo que se le niega, pues no ha de servir su cuerpo despues de tantos sacrificios de pasto, para que pululen infinidad de microorganismos patógenos.

Si el proletariado comprendiera lo que dicen los modernos conocimientos acerca de las enfermedades infecciosas, serían por necesidad los revolucionarios por excelencia, pues lucharían por el ideal más sublime que se ha conocido desde que el hombre es hombre, por la conservación de la salud. Esta es la nueva Moral que ha de arraigarse en las sociedades.

Abnegación, superioridad de alma, nos demuestra por lo tanto tener el doctor Queraltó. No quiere morir sin comunicar á nuestro país desdichado por nuestros torpes gobernantes y que con su pésima administración no dejan que se combatan las enfermedades como se deben. No tratemos la persona de Queraltó con ser grande. Los ideales que sustentan son el porvenir de las razas, con esto está dicho todo.

LO DE LA DIPUTACION

Sigue el lío

Las continuas denuncias de la Prensa no surten efecto en el tristemente célebre D. Higinio Formigós. Todo sigue igual en la Diputación; es decir, igual, no, peor. El tiempo pasa y la trampa aumenta.

¡Hay que ver cuando alguien va á ingresar alguna cantidad por contingente!

Los empleados se aborotan, corren presurosos de una parte á otra valléndose de mil tretas para ver si consiguen algunas pesetas á cuenta de lo mucho que se les adeuda.

Ahora se anuncia un viaje regio, y nos olemos que el organismo provincial quevrá hacer algo que revele desahogo económico, y que en realidad será desahogo de otra clase.

La Diputación ha tenido malos administradores, muy malos, pero D. Higinio les ha dado á todos quince y raya. Es

la peor calamidad que vieron pueblos desde que el mundo es mundo. Para los desdichados empleados, para todos los que dependen de él, no tiene mas que una frase graciosa, sencilla ó burlona que diga: «No hay nada».

Banderillas de fuego

El periódico de las eminencias censuró a los cronistas del Para Todos, y éste le contesta:

«Creemos que es un deber alentar a la juventud y así lo hacemos. «Eco» hace mal en censurarles; primero, porque no es humano mortificar sin necesidad, y segundo, porque la misión de «Eco», debe reducirse a OBLIGAR a que los alcaldes de los pueblos de la provincia, QUIERAN Ó NO, pague la suscripción y un poquito más para no morir de inanición.

Asimismo, «Eco» debe concretarse a cobrar mensualmente, las subvenciones de la Junta de Obras del Puerto, etcétera etc.

Debe procurar que no le falte el tabaco que la Arrendataria le envía y defender los destinos que sus redactores disfrutan en las oficinas de la mencionada Junta.

Por último, toda su labor ha de tener como base, defender de los ataques que la prensa local les dedica, a los padelinos, amos y señores del diario democrata.

Con esta última tarea ya tienen suficiente los redactores de «Eco» para no dejar la pluma de la mano.

Dicho esto, réstanos hacer presente que no tiene nada de particular que nuestros noveles redactores merezcan las censuras de un periódico que como «Eco», consideró como TRASTO VIEJO, nada menos que a esa gloria española que se llama Benito Pérez Galdós.»

El par de banderillas es de los de castigo, de aquellos que colocaba el gran «Ostión».

Falta saber si el crítico del enfadoso diario que a todos trata con desdén, es,

El embajador del hambre, traficante en ropa vieja, domesticador de pulgas ó marqués de la Misericordia.

**

¡Otra te pegol!

Dice El Correo, órgano oficial del partido conservador alcañino, que la conservaduría de varios de los nuevos diputados, es puramente nominal. Este par es a la media vuelta.

Dicha noticia, así a medias, nos deja muy cavilosos. ¿Qué dipu de la conserva serán, pues, los sospechosos?

**

Ahora pretende El Correo hacer una aclaración y hay quien dice que la broma llevaba mala intención. Y es que es expuesto al ridículo el que haya dos diarios que, cual La Voz y El Correo, se hacen comanditarios.

La Juventud Republicana Reformista

Gira a Elche

El domingo, en el tren de las cuatro y cinco minutos de la tarde partieron para la ciudad de las palmas, unos treinta jóvenes afiliados al organismo mencionado, con el propósito de visitar a sus correligionarios de aquel punto.

Tanto era el entusiasmo que reinaba entre los congregados, que al salir el tren del andén se entonó «La Marsellesa».

Además de habérselos participado en Alicante, que pudiera ser que fueran atropellados al bajar en Elche, también apercibieron iguales manifestaciones al parar el tren en Torrellano; pero los individuos de la Juventud Republicana Reformista no se arredraron por esto y como tenían el firme propósito de visitar la ciudad de las palmas, hicieron frente a todos los compromisos que pudieran sobrevenir por cumplir su deseo,

a parte de no haber motivo para llevar a cabo tal agresión.

Llegaron a Elche y si bien no pasó nada fueron vigilados constantemente, no solo por la guardia de servicio, sino incluso por varios sujetos ajenos a ella y armados con buenos garrotos, no obstante esto pudieron observar que en todos lugares donde vayan los republicanos y más en ciudad vecina, saben guardar la corrección debida y demostrar su sensatez que les distingue de los matones.

Inmediatamente se dirigieron al Circulo Republicano y despues de cambiarse los respectivos saludos, se les sirvió un «lunch» brindando los señores Esquerdo, Ramos, Carrión y Carbonell.

Terminado este, fueron a dar unas vueltas por el centro siendo seguidos por dos guardias y varios amigos de los caciques, pero no pasó nada absolutamente.

Luego se reunieron en festín y modesto banquete, el cual fué servido por la Casa de Comidas de Manuel Cerdá, donde se pronunciaron varios discursos por los señores Esquerdo, Carbonell, Carrión y Ramos.

Reinó la más completa animación y menudearon los brindis y últimamente de allí se dirigieron a la estación donde tomaron el tren para Alicante.

De nuevo se cantó la Marsellesa y otros himnos, se dieron vivas a la Conjuración republicano-socialista, a la unión de los republicanos, a la República y a la Juventud Republicana Reformista.

Llegado el tren a Torrellano subió el secretario del Comité de Conjuración Republicano-socialista D. Conrado Pérez Aznar quien al darse el señal de partida de la locomotora entonó solo la Marsellesa, comenzando otra vez los cantos y vivas hasta la llegada a Alicante.

Y para terminar dire que aún estan vivos y no ha pasado ná.

PICHILIN

Tribunales

Ayer se celebró en la sección segunda de esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de Elche, por delito de homicidio contra José Treviño Maciá é hijo, defendiendo a los procesados el distinguido letrado Sr. Gadea, y sosteniendo la acusación privada el señor Parez Miele.

Terminadas las pruebas testifical y documental, ambas favorabilísimas para los acusados, el Fiscal retiró la acusación y en su virtud el Tribunal declaró absueltos a los que se sentaron en el banquillo, siendo con este motivo felicitudísimo el abogado defensor.

Esplá, Muñoz y Vidal

— INGENIEROS —

Calles de la Victoria 5 y San Fernando 26

Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases.

Enormes existencias de lámparas de arco voltaico e incandescente de filamento metálico, tántalo y carbón de las mejores marcas a precios sin competencia.

TELEGRAFÍA, TELEFONÍA Y TIMBRERÍA

Pilas y acumuladores.—Aparatos electro medicinales y para demostraciones científicas en Institutos y Escuelas.—Para-rayos de edificios líneas y estaciones.—Correas, amiantos, empaquetaduras, aceites y grasas para maquinaria.—Hilos y cuerdas metálicas y efectos navales.

STOCK MICHELIN

de cámaras y cubiertas para automóviles Gransurtido de efectos para automóviles y automovilistas.

GRAMÓFONOS

Perfumería eléctrica. Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado.

OBJETOS PARA REGALOS

Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas.

Carnet popular

EL FATÍDICO 18

Por un débito de 65 céntimos promovieron una juergueta en la aristocrática calle de León, Agustín Sánchez Martínez y la palomita Pascuala Berenguer.

EN DEFENSA DE SU MADRE

En la casa número 25 de la calle de las Delicias viven, desde hace tiempo maritalmente, José Meléndez (a) el Soldado. Con ellos vive también un hijo de Julia, de legítimo matrimonio, llamado Francisco Candela, de 17 años.

El Soldado, es, sin duda, un individuo de no muy buena conducta.

Serían las cinco de la madrugada última, se presentó en su domicilio, plidiendo a su amante dinero, para seguir alguna juerga interrumpida, y al negárselo ella la golpeó, con las manos dirigiéndose acto seguido a la cómoda con objeto de encontrar allí el dinero perdido.

Incorporóse Julia del lecho, é intentó impedir lo que José se proponía lograr, recibiendo entonces un fuerte puntapié que la hizo caer al suelo.

Visto esto por el hijo de ella, salió en defensa de su madre, arrojándose sobre aquél y con una navaja, le produjo tres heridas, una en la región pectoral, otra en el hombro izquierdo y otra en la región dorsal izquierda, calificadas de pronostico reservado.

Trasladado el herido a la Casa de Socorro, fué curado de primera intención por los facultativos de guardia, pasando luego al hospital provincial.

El agresor después de cometer el delito se presentó espontáneamente en la prevención del Cuerpo de Seguridad, haciendo entrega también de la navaja con que consumó el hecho.

El juzgado se personó en la Casa de Socorro tomando declaración al herido y ordenando la detención de Julia y su hijo Francisco.

IDEM DE IDEM

A las dos y cuarto de esta tarde ha ocurrido otro suceso, en iguales ó parecidas circunstancias.

En las cuevas del Castillo de San Fernando número 16, vive Manuel Alondete de 21 años, con su madre Luisa Blau y el amante de ésta Juan Ojeda (a) el Pintao.

Como de costumbre hoy, ha empujado el vaso más de lo regular, el Pintao, maltratando a su amante en cinta, y al intentar agredir al Alondete, éste se ha defendido con una llma, a guisa de pañal, produciendo a su contrincante dos heridas contusas en forma de T, en la región occipital, otra en la región superciliar izquierda y otra pequeña en el párpado inferior del ojo izquierdo, calificadas, todas, de leves salvo alguna complicación.

El herido ha sido conducido a la Casa de Socorro, por el guardia de Seguridad 91.

El agresor, ha sido encarcelado a disposición de la autoridad judicial.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en dicho centro benéfico 4 curaciones.

Guardia para mañana:

Médicos: D. José G. Torremocha y Don Carlos Llimfina.

Practicante: D. Doagracia Ceva.

Dispensario de la Cruz Roja

Guardia para mañana:

De ocho a nueve de la mañana, enfermedades de la boca y dientes.—Señor García Ruiz.

De nueve a diez, medicina general.—Sr. Aramburo.

De diez a once, medicina general.—Sr. Díaz.

De once a doce, medicina y cirugía.—Señor Ibañez.

De doce a una, medicina general.—Sr. García Torremocha.

De dos a tres, tuberculoterapia.—Sr. Montesinos.

De tres a cuatro, de los ojos.—Señor Poveda.

De cuatro a cinco, medicina general.—Sr. Sánchez Santana.

De cinco a seis, de la piel y venereología.—Señor Pérez Martínez.

Practicantes: Sres. Mayor y Orenes.

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en dicho dispensario, 3 curaciones, 5 extracciones y una vacunación.

Varó y Llofriú

Almacén de cementos y cales del país y extranjero, a precios reducidos.

Canalejas, número 13

Descampoamorizando

«La amo tanto, a mi pesar, que aunque yo vuelva a hacer, para no volverla a ver me tendria que matar.»

«Desde que perdí el encanto de la primera pasión he ganado treinta kilos y duermo mucho mejor.»

«Está tu imagen, que admiro tan pagada a mi deseo, como están muchos chapópteros pegados al presupuesto.»

«Perdí media vida mia por cierto placer fatal; y si no la perdí toda fué debido al Salvarsán.»

«Prometo que te he de amar, pero me has de prometer que me darás de comer y que no he de trabajar.»

Centros y Sociedades

POR LA CULTURA

El viernes próximo dará en el Instituto a las cuatro de la tarde una conferencia el docto letrado D. Federico Clemente.

Dicha conferencia responde a invitación hecha por el comité de la «Federación Nacional Escolar» y su tema es «Conveniencia de desarrollar la propia iniciativa.»

PASTOR, Odontólogo

Clinica especial

de enfermedades de la boca y dientes. Se construyen aparatos protésicos en oro y canchou.

Altamira 6, pral. (antes Princesa).

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Beneficio de Fernando Porredón

Con el grandioso drama del eminente dramaturgo D. José Echegaray, titulado «El Gran Galeoto» y el aplaudido monólogo del Insigne Benavente, «Cuento Inmoral», celebró anoche su función de beneficio el primer actor de la Compañía, Fernando Porredón, quien rayó a gran altura tanto en la interpretación del Ernesto de «El Gran Galeoto», como en el personaje de «El Cuento Inmoral», que le dijo con mucha naturalidad y discreción.

Quien verdaderamente estuvo inapreciable, fué el señor Morano, que encarnó admirablemente el personaje de D. Julián, premiándole el público su meritorio trabajo con largas y estruendosas ovaciones.

Salvo la Seta, A. Villegas, que estuvo bastante floja en su papel de Teodora, el resto de la interpretación, fué muy del agrado del público, que aplaudió frenéticamente, al finalizar los actos, dando lugar a que se levantara la cortina infinidad de veces.

TIOVA

Compañía cómica dramática, dirigida por D. Francisco Morano.

Función para esta noche: HAMLET, PRÍNCIPE DE DINAMARCA Beneficio del primer actor y director, Francisco Morano. Butaca, 3 pesetas.—Entrada general, 75 céntimos.

TEATRO NUEVO

Anoche verificóse el estreno de la hermosísima película de la acreditada casa Pathe, La Mujer sin patria. Consta de tres partes y es una de las mejores que hasta hoy se han exhibido en Alicante.

La parte de protagonista está a cargo de la eminente artista danesa Asta Nielsen.

Completaron el programa otras dos películas de mucho renombre.

Se nos dice que para muy en breve, se estrenará la monumental película «Los Miserables», de Víctor Hugo.

Cine popular con proyecciones de la casa Pathé Freres.

Salón de mejores condiciones y de más seguridad para el público, y el cuadro más fijo, más claro y más perfeccionado de todos de Alicante.

Sección permanente todas las noches. Preferencia 10 céntimos. Entrada general 5 ídem.

SALON NOVEDADES

Todas las noches funciones por secciones con cambio diario de películas. Notables números de varietés.

Preferencia 30 céntimos. Entrada general 15 ídem.

SALON MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio. Sección permanente de seis y media a doce todas las noches.

Ocho estrenos diarios de otras tantas magníficas películas. Preferencia 15 céntimos. Entrada general 5 ídem.

CINE-SPORT

Todas las noches estrenos de notabilísimas películas. La casa que mayores atracciones ofrece al público.

Preferencia 25 céntimos. Entrada general 10 ídem.

NOTICIAS

Pasan de 30 los ciclistas inscritos para efectuar la excursión que ha organizado el «Club Ciclista Español» para el próximo domingo 16 del actual.

Los excursionistas saldrán el mencionado día a las seis y media de la mañana dirigiéndose al pintoresco establecimiento de «Baños de Busot», en donde los será servido, por el hotel Miramar un banquete con arreglo al siguiente menú:

Hors d'oeuvres

Paella a la alcañina

Cordero a la española

Merluza en salsa verde

Desserts

Compota de batata

Postres variados

Vinos y licores

Para más detalles dirigirse a la casa alquiladora de bicicletas «La Flecha».

La implora una pobre viuda, con un niño de corta edad, que habita en la calle de la Concepción número 45.

Se nos dice que el día 30 del actual se celebrará en nuestro circo taurino, una gran novillada.

Hoy se le ha practicado la autopsia al cadáver encontrado en la madrugada de ayer en la carretera de Selá.

Ha sido nombrado agente ejecutivo contra los ayuntamientos morosos en el contingente provincial, D. Antonio Selá Gómez.

En contestación al telegrama que se envió al Presidente del Consejo de Ministros, en el mitin «Pro Queraltó» celebrado el lunes último en esta capital, ayer recibió nuestro amigo Juan Gomis el siguiente despacho:

«Ministro Gobernación a Juan Gomis. Madrid 12. Recibido su telegrama. El Gobierno se preocupa del asunto á que se refiere y procurará como siempre resolverlo en justicia.»

Se ha recibido en el Gobierno civil el extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de Febrero por el Ayuntamiento de Alicante.

SEÑORAS: Para adquirir un peinado de moda visitad la casa de Francisco Batista

calle San Pascual, núm. 2. Allí encontraréis un buen surtido de variadísimos adornos y postizos para peinados de todas clases.

En la sala audiencia del Juzgado de Orihuela se verificará el día 9 de Abril la segunda subasta del teatro que existe en la calle del Pintor Agrasot tasado en 6.500 pesetas.

Se recomienda á los alcaldes remitan á la Junta del Conso caballar, el resumen que se les tiene pedido ya diferentes veces y cuyo servicio aún no ha sido cumplimentado por varios alcaldes.

Vendo plano en buen uso. Razón: Castañes, 79, 2.ª derecha.

En breve aparecerá en esta capital el semanario en valenciano «La Fam». Le auguramos buena acogida en el público.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado por las diferentes líneas los viajeros siguientes: Por la de Madrid, 526. Por la de Murcia, 346.

Mañana se celebrará en el Teatro Principal una función á beneficio del Montepío Musical de esta ciudad, en la cual se despedirá de este público la compañía Morano.

Ultima hora

MADRID

En el inmediato pueblo de Tetuán de las Victorias, término de Chamartín, ha ocurrido un sangriento suceso. Lorenzo Martínez salió hace ocho días de cumplir condena por maltratar á su mujer de la cual vivía separado.

Ayer fué á buscarla, y con malos modales la dijo:—Necesito me digas qué hicistes ayer.

Antes de que ella pudiera responderle, sacó un cuchillo de extraordinarias proporciones, asestándole varios golpes.

Resultó con varias heridas, una de ellas en el costado derecho, gravísima.

Al acudir varias vecinas en auxilio de la víctima, el matón arremetió contra ellas, hiriendo á una aunque no de gravedad.

De los Balkanes

Comunican de Salónica, que los búlgaros intentaron entrar en Digri, oponiéndose á ello los griegos.

Setrabó un tremendo combate que duró 48 horas.

Los búlgaros fueron rechazados. Estos tuvieron 30 muertos y muchos heridos.

Los griegos tuvieron siete muertos.

NAUFRAGIO DE UNA BARCAZA

En el lago Sentori ha naufragado una barcaza ocupada por 63 mujeres montenegrinas.

EMPRESTITO PARA MELILLA

Entre las cuestiones tratadas por el general Jordana durante su viaje á Madrid figura la contratación de un empréstito con la garantía del Estado para que la Junta de arbitrios de Melilla realice la urbanización ó higienización de la ciudad.

Aspira Melilla á que se le conceda el el libre cultivo del tabaco en el campo exterior.

La Junta de arbitrios está dispuesta á establecer un concierto con la Tabacalera que tiene allí escasos rendimientos.

De establecerse se autorizarían manufacturas de tabacos.

Existe el propósito de que cuanto consuma aquel ejército sea de producción nacional.

Se ampliará el puerto, emitiéndose para hacer frente á los gastos un empréstito de diez millones.

Los cargaderos minerales se construirán por administración. Mientras no se construyan se procederá con premura á construir uno provisional.

Se librarán fondos para una granja agrícola y una nueva iglesia.

Comenzarán en breve los trabajos. Los informes que trae el ingeniero

Miradas de Tetuán dicen que debido al gran crecimiento de población por haber fijado allí su residencia varias familias españolas, han aumentado los precios en los artículos de primera necesidad.

Por el alquiler de una casa modesta se pagan sesenta duros mensuales.

La cogida de «Corchaito»

Cablegramas recibidos de Caracas amplían noticias sobre el estado del diestro «Corchaito».

Confirman la gravedad.

La cornada es bastante extensa.

Se le ha practicado una nueva cura encontrando la cura con buen aspecto.

No se han presentado las complicaciones que se temían, dada la dificultad con que respiraba el herido y los vómitos de sangre que á continuo se le reproducían.

Los médicos declaran que persiste la gravedad, pero que han desaparecido los gravísimos temores, confiando en salvarle.

Se ha prohibido que se le hable al enfermo y que se lo visite.

El banderillero Mejías ha cablegrafado á la familia de «Corchaito», que la cornada que éste recibió en el pecho es grave, pero que se encuentra un poco mejor.

Que enseguida que pueda se le llevará á España.

La población se interesa mucho por su estado.

A nuestros lectores

Se vende EL LUCHADOR en el kiosco que hay en la Plaza de la Constitución, frente a la calle de Calatrava, propiedad de D. Pedro Escribano.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL

Interior 4 por 100 contado	83.90
» » fin de mes	00.00
Exterior 4 por 100	101.95
Amortizable 5 por 100	840.00
Banco de España	448.50
Arrendataria de Tabacos	290.50
Unión Explosiva

Cambios

Paris cheque	7.80
Londres Id.	7.127

Entrada y salida de trenes y diligencias

FERROCARRILES DE M. Z. A.—Correo de Madrid; sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.—Tren mixto; sale a las 22,10; horas llega a las 8 horas.—Correo de Andalucía; sale a las 14,30 horas; llegada a las 12,35 horas.—Correo de Albacete sale a las 6:30 horas; llegada a las 21,05 horas.—Corto de almanza; sale a las 17,40 horas; llega a las 9,40 horas.

FERROCARRILES ANDALUCES.—Tren mixto de Murcia y Torrevieja; sale a las 6,80 horas; llega a las 18 horas.—Correo de Murcia; sale a las 4,5 horas; llega a las 11,55 horas.—Tren mercancías a Zeneta y Torrevieja; sale a las 4,50 horas; regresa de Elche a las 15 horas.—Tren corto de Elche; sale a las 18 horas.—Mixto de Murcia, llega a las 20,50 horas. Ordinarlo José Valero (a) Curra, sale de la posada La Unión, para Ibi, todos martes, jueves y sábados a las siete de la mañana.

SEVICIOS DE DILIGENCIAS.—De la Posada de la Balsa. Para Santa Pola sale a las 14 horas; para Denia, a las 4 y a las 18; para Alcoy, a las 8 horas; para Agost, a las 15 y 15,50.—De la Posada de La Unión. Para Aguas y Busot, a las 14 horas; para Finestrar y Rellen, a las 18 horas.—De la Posada Nueva. Para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—De la Posada de Ramis. Para Callosa de Ensarriá, a las 12.—De la Posada Marroc. Para Jijona, a las 12 y a las 15; Callosa de Ensarriá y Polop.

Sellos de caucho y metal
 FRANCISCO BARBERO LOPEZ
 Argensola, 7
UNICA SUCURSAL
 Papelería de D. José Marimon
 Calatrava, 1 y Bilbao, 2.—Alicante
 IMP. Y LIT. DE TOMAS MUNOZ

Crossley Brothers Limited

CONSTRUCTORES DE Motores á Gas, Gasolina, Petróleo, etc.

Motores marinos y automóviles

GASOGENOS

de presión y aspiración para toda clase de combustibles
 Instalaciones completas de Industrias

Dirección para las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona; Valencia, Alicante y Castellón; reino de Murcia ó Islas Baleares,

D. José Marco Sánchez { Paseo de la Aduana, 25
 BARCELONA

SUB-AGENTE MECANICO
 D. Antonio Arques Cháques { Gerona, 10
 ALICANTE

Diego Molina

Representante depositario de la cerveza
 E. PETRY (Antes Luis Moritz)

Depósito de ácido carbónico para la fabricación de bebidas gaseosas y presión de cerveza.
 Representantes del Vermouth Torino de la casa Martini y Rossi de Turin.
 Vinos finos de Mess, claretes, tintos y blancos, servidos a domicilio en barriles y embotellados.—Economía en los precios.
 Los encargos: Plaza de Chapi, número 5 (antes Teatro)

Ambit

FOTOGRAFIA

DE

JUAN GISBERT

Se hacen toda clase de trabajos a precios módicos.
 Postales desde 25 centimos en adelante.

Taller de estudio para aficionados.
 SAGASTA 63.—ALICANTE

TUBERCULOSIS

Curaclón de los catarris crónicos, laríngeos ó pulmonares y de los consecutivos de la gripe y de la tuberculosis, por el CITOGENOL TIICOLADO del DOCTOR AGUILÓ. Única aprobado por el Congreso. anti-tuberculoso de Zaragoza y premiado en el de Barcelona.
 Se vende y dan prospectos calle Mayor, número 51.—Alicante.—Se remiten por ferrocarril con reembolso.

DONA PERFECTA 152

hay que son alguaciles, sacristanes, comisionados de apremios.
 Algunos se han hecho temibles caciques, y son los que amasan las elecciones y tienen influjo en Madrid, reperten destinos en fin esto da grima.
 —Dime y no se podrá esperar que los partidarios hagan una fechoria en estos días?
 Si así fuera, ustedes arrasarían el pueblo, y yo les ayudaría.
 —Si en mí consistiera... Ellos harán de las suyas—dijo Pinzón,—porque las facciones de las dos provincias cercanas crecen como una maldición de Dios.
 Y acá para entre los dos, amigos Rey, yo creo que esto va largo. Algunos se rien y aseguran que no puede haber otra guerra civil como la pasada.
 No conocen el país, no conocen a Orbañosa y sus habitantes.
 Yo sostengo que esto ahora empieza, lleva larga cola, y que tendremos una nueva lucha cruel y sangrienta que durará lo que Dios quiera. ¿Qué opinas tú?

149 D. BENITO PEREZ GALDOS

amigo mio... y me hubiera sido muy difícil salir adelante sin tí.
 Hace un momento me volvía loco cavilando y dijo lleno de ansiedad: «Si yo tuviera aquí un amigo, un buen amigo...»
 —Proyecto, plan, aventura... Una de dos señor matemático, o es dar dirección a los globos o algo de amores...
 —Es formal, muy formal.
 Acuéstate, duermes un poco y después hablaremos.
 —Me acostaré, pero no dormiré. Puedes contarme todo lo que quieras. Sólo te pido que hables lo menos de Orbañosa.
 —Precisamente de Orbañosa te quiero hablar. ¿Pero tú también tienes antipatía a esa cuna de tantos varones insignes?
 —Estos ajeros... los llamamos los ajeros... pues digo que serán todo lo insignes que tú quieras; pero a mí me pican como los frutos del país.
 Este es un pueblo dominado por gentes que enseñan la desconfianza, la superstitión y el aborrecimiento a todo el género humano.

DONA PERFECTA 148

gún parece viviremos los dos en esta pieza. ¿Qué demonios de esta casa es esta?
 —Hombre la de mi tía. Habla con más respeto. ¿No conoces a mí tía?... Pero voy a levantarme.
 —Me alegro, porque con eso me acostaré yo, que bastante lo necesitó... ¿Qué camino, amigo Pepe, qué camino y qué pueblo!
 —Dime, ¿venís a pegar fuego a Orbañosa?
 —¡Fuego!
 —Dígame porque en tal voz os ayudaría.
 —¡Qué pueblo! ¡pero qué pueblo!—exclamó el militar tirando el chaoc, poniendo a un lado espada y tahalí, cartera de viaje y capote.—Es la segunda vez que nos mandan aquí.
 Te juro que a laterocera pido la licencia absoluta.
 —No hables mal de esta buena gente. ¡Pero qué a tiempo has venido!
 Parece que te manda Dios en mi ayuda, Pinzón... Tengo un proyecto terrible, una aventura, si quieres llamarla así, un plan.

La Mutual Fianco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros popular
 Autorizada y aprobada legalmente en 26 de Agosto de 1902
 Funciona bajo la INSPECCION DIRECTA DEL ESTADO ESPAÑOL
 Con arreglo a la Ley de 14 de Mayo de 1908
 sobre Inspección de Seguros y Reglamento dictado para su ejecución
 Agente Director en Alicante y su provincia: **Pascual Ors Pérez**

León Dupuy

Exportación
 de vinos finos
 de España

Exportation
 de vins fins
 d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretos, Blancos. — Mistelas Tintas
 y Blancas, Moscatel y Rancios. — Vinagres

Fondillóns de los años 1830, 1840, 1860, 1870, 1900 etc.,
 secos y dulces. — Fondillón «**ABUELO**» año 1811

José Blanquer Reus

CAFE RESTAURANT COMERCIO
 ESPLANADA DE ESPAÑA Y CALLES DE BILBAO Y SAN FERNANDO

Teléfono núm. 86

Se sirve a la carta y por cubiertos desde 3 pesetas en adelante.

Antes Gran Café del Comercio. — **ALICANTE**

E. Botí Carbonell

Mayor, 13, 15 y 17
 Y
 Muñoz, 1, Alicante

Ferretería, Quincalla, Perfumería y Depósito de Explosivos

González Hermanos

(Casa MAYLIN)

Camas de hierro y madera, muebles de todas clases. — Loza lampistería y cris-
 talería. — Objetos de fantasía para adorno. — Aparatos de electricidad.

Plaza del Progreso, 7. — **Alicante**

Escuela Modelo

PARA NIÑOS

Espaciosos locales propios, higiénicos y bien ventilados. — Grandes
 patios para el recreo de los alumnos; aparatos de gimnástica para su de-
 sarrollo. — Agua filtrada y abundante. — Ventiladores.

Lecciones de francés

Dibujo. — Solfeo. — Trabajos manuales. — Excursiones escolares. —
 Gimnasia sueca y de salón.

PRECIOS ECONOMICOS

Gran Restaurant

Hijos de Viuda de SAMPER

Director gerente: ANTONIO SAMPER

Magníficas habitaciones elegantemente decoradas, con preciosas vistas a los paisa-
 ajes paseos y al mar. — Es el punto más céntrico y hermoso de la capital. — Co-
 medores en la planta baja. — Coches a todos los trenes.
 Almuerzos desde 2'50 pesetas en adelante.
 Comidas desde 3 pesetas en adelante.

Explanada de España y calles Victoria y San Fernando, 25. — **Alicante**

Abonos completos
 y primeras materias

MARCA Die Hutte

especialidad para todos los culti-
 vos. — Riqueza rigurosamente ga-
 rantizada.

Diríjase en Alicante: JOSE LILLO.

Despacho: Plaza Isabel II, 26 bajos.

Depósito: Abel-el-Hamed (próximo a la Fábrica del Gas).

EL 66 SALDOS

ALTAMIRA 9

Ventas al contado

Unica casa en Alicante

ALMACEN DE PAQUETERIA Y DROGAS

Y
 Colonias del País y Extranjero

Viuda de José Torras Herp

Teatinos, 50 y Jerusalem, 4. — **ALICANTE**

Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)

Economía garantizada sobre los precios más baratos. — Fabricación esmerada.
 Exportación a provincias y Extranjero.

Depósito de duelas. — **ALICANTE**

EL LOUVRE

Mercería — Paquetería — Novedades

MAYOR, 12 — **Alicante**

Calderon, Galán y Comp.^a

Abanicos. Guantes. Sombrillas

Especialidad en fantasías. — Sombreros de señora. — Cintas. — Bordados y Puntillas

Perfumería Inglesa, Francesa y Española

147 D. BENITO PEREZ GALDOS

esta viridica historia ha salido dicen una
 palabra acerca de tan importante cuestión.
 Lo que sabemos de un modo incontroverti-
 ble es que lejos de mortificar a los dos hues-
 pedes que les embaularan juntos, causóles
 sumo gusto por ser amigos antiguos.

Grande y alegre sorpresa tuvieron uno y
 otro cuando se encontraron, y no cesaban
 de hacerse preguntas y lanzar exclamacio-
 nes, ponderando la extraña casualidad que
 los unían en tal sitio y ocasión.

— ¡Pizón... ¡tú por aquí...! Pero qué es
 esto? No sospechaba que estuvieras tan
 cerca...

— Yo oí decir que andabas por estas tie-
 rras, Pepé Rey; pero tampoco creí encon-
 trarte en la horrible, en la salvaje Orbajosa.

¡Pero qué casualidad feliz!... porque esta
 casualidad es felicísima, providencial...
 Pizón, entre tú y yo vamos a hacer algo
 grande en este poblacho.

— Y tendremos tiempo de meditarlo. — re-
 puso el otro sentándose en el lecho donde
 el ingeniero estaba acostado, — porque se-

DONA PERFECTA 150

Cuando estamos despaicos te contaré un
 sucedido... un lance, mitad gracioso, mitad
 terrible que me pasó aquí el año pasado...
 Cuando te lo cuente tú te reirás y yo echa-
 ré chispas de cólera... Pero en fin, lo pasa-
 do, pasado.

— Lo que a mí me pasa no tiene nada de
 gracioso.

— Pero los motivos de mi aborrecimiento
 a este poblacho son diversos.

Has de saber que aquí asesinaron a mi
 padre el 48, unos desalmados, partidarios.
 Era brigadier y estaba fuera de servicio.
 Llamó al Gobierno, y pasaba por Villabo-
 rrenda para ir a Madrid, cuando fué cogido
 por media docena de tunantes... Aquí hay
 varias dinastías de guerrilleros.

Los Aceros, los Caballucos, los Peloma-
 ros... un presidio suelto, como dijo quien
 sabían muy bien lo que decía.

— Supongo que la venida de dos regi-
 mientos con alguna caballería no será por
 gusto de visitar estos amenos vergeles.

— ¿Qué ha de ser? Venimos a recoger el
 país. Hay muchos depósitos de armas.

151 D. BENITO PEREZ GALDOS

El Gobierno se atreve a destituir a la ma-
 yor parte de los ayuntamientos sin despa-
 rramar algunas compañías por estos pue-
 blos.

Como hay tanta agitación facciosa por es-
 ta tierra; como dos provincias cétbanas
 están ya infestadas, y como además este
 distrito municipal de Orbajosa tiene una
 historia tan brillante en todas las guerras
 civiles, hay temores de que los bravos de
 por aquí se echen a los caminos a saquear
 lo que encuentren.

— ¡Buena preocupación! Pero creo que
 mientras esta gente no perezca y vuelva a
 nacer; mientras hasta las piedras no muden
 de forma, no habrá paz en Orbajosa.

— Esa es también mi opinión — dijo el mi-
 litar encendiendo un cigarrillo. — No ves
 que los partidarios son la gente mimada en
 este país? A todos los que asolaron la co-
 marca en 1848 y en otras épocas, o a falta
 de ellos a sus hijos, los echan a coloca-
 dos en los felatos, en puertas, en el ayun-
 tamiento, en la condutera del cortejo, los